
 

議会報告会での意見・要望及びその回答 

平成 26 年 10 月 20 日～27 日実施

参加者の意見・要望 
鹿屋市議会としての回答 

（１回目） 

・報告会の参加者が少ない。参加者が増える

ように議会として取り組んでほしい。 

  また、地元議員の参加がない。 

・広報かのやへの掲載、市のホームページ・市

議会ホームページへの掲載、町内会放送等行

いました。また、吾平・輝北地区ではオフト

ーク放送でも周知に努めました。 

 さらに、議員による店舗等へのポスター掲示

や呼びかけを行いました。 

 なお、参加者増加対策や地元議員の参加につ

いては、今後検討することとしました。 

・行政職員も参加した報告会が望ましい。 ・鹿屋市では行政職員が参加している市長主催

の“本気”で語ろう会を実施しているところ

です。 

・各市議はどのようにして市民からの声を聞

いているのか。 

 

・報告会を行ったり、各種会合に参加したり、

議会報告書を配布しながら市民の声をいただ

いています。 

・議会がある前にもっと地域を回って声を聞

いたほうが良いのではないか。 

（地元議員だけでなく他の議員も） 

・ご意見・ご要望として承りました。 

・吾平町の観光農園やサツマ超硬精密、サク

ラクレパスなどを視察して現状を把握して

ほしい。 

・ご意見・ご要望として承りました。 

・議員のほうから議案を作成し、提案とある

が、平成 25 年度に議員から提案された議案

（条例）はあるのか。 

・議員定数の改正（30 名から 28 名）や、議会

基本条例の制定等があります。 

  

・委員会で否決されたものが本会議に上がり

採決されるのならば、委員会の意味がない

のではないか。（二重審議）本会議よりも

委員会のほうが理解度は高いと思われる

が、これまで委員会で否決して、本会議で

可決したものはないか。指定管理者制度に

ついてあったと聞いているが。  

・規定上、委員会で採決されたものを本会議に

て委員長が報告し、それを踏まえて議会で採

決しています。 

 委員長報告も踏まえて、委員外議員も事前に

議案についての内容を把握した上で、本会議

に臨んでいます。委員会で否決し、本会議で

可決したものについては、合併後はありませ

ん。 

・３月、６月議会とも上程された議案が全て

原案可決・同意なっているが、これまで否

決されたことはあるのか。これまでも全て

原案可決なら議員は必要ないのではない

か。 

 

 

 

・当局からの議案に対して否決された事例はあ

りませんが、中心市街地活性化事業の予算化

の際は、議会の中で意見が分かれ議論し、採

決した結果、15 対 13 という僅差で原案可決

となったものはあります。 

 議員は本会議や委員会等で質疑を重ねながら

可否を判断しております。今後とも市民の皆

様の期待に応えられるように、議員の能力を

高めながら努力をして参ります。 

  



 

参加者の意見・要望 
鹿屋市議会としての回答 

（１回目） 

・一般質問の順番は提出順なのか、議長の判

断で質問される議員の順番を変えられな

いのか。 

 また、地元議員の傍聴をしたいが、はっき

りした日時等が知らせてもらえないのか。

・一番目に質問したい議員はくじにより決定し

ており、くじによる順番決定後は、提出順と

なっています。 

 以上により順番は決定しており、議長による

順番の変更は行っていないところです。 

 質問の順番につきましては、市議会ホームペ

ージで周知しています。 

・本会議で当局の補助者とはどんな方々なの

か。 

・各部長や各総合支所長などです。 

・年間の議会傍聴は何名か。   

 

・平成 25 年度は 213 人の方が傍聴されていま

す。 

・ライブ中継を委員会もやって欲しい。 ・今後検討することとしました。 

・議会報の中身については、市民が見てわか

りやすいものにすべきではないか。【予算

のグラフ（民生費の内訳）や答弁者（市長

や教育長等）】 

・今後検討することとしました。 

・自治体によって議員定数がなぜ違うのか、

議員が決めるのもおかしい。 

 また、霧島市等と比較して多い、もっと議

員定数削減を推進すべきである。 

・議員定数は各自治体の条例で定められていま

す。鹿屋市の議員定数については、全国の類

似団体などを参考に、第二次鹿屋市議会改革

特別委員会で協議し、28 人とした経緯があり

ます。合併時の 76 人から大幅に議員定数は削

減してきているところです。 

 霧島市は議員定数を削減し、議員報酬を増額

しています。 

・鹿屋市議会は大隅半島の中核都市、リー

ダーとしての活動の事例はないのか。 

 

 

・大隅地域市町議会議員協議会を４市５町で立

ち上げ、大隅半島一体となって広域的な課題

（大隅半島の観光・有害鳥獣対策等）につい

て取り組んでいるところです。 

・全ての支出は議会で決めると言われたが、

就任間もない市長が中央高校へ1,000万円

も専決で寄付をすることが出来るのか。 

・議会を招集する時間的余裕がないことが、明

らかであったため専決処分されたものです。

全員協議会で市長から説明があり、色々な意

見が出ましたが、９月議会で承認していま

す。 

・行政責任において実施された各種事業の中

で、明らかに失敗であると思うものがある

がどう思うか。 

・どの事業にも賛否両論があると思います。 

 ご意見・ご要望として承りました。 

・過疎対策について鹿屋市は人口減少に危機

感がない。議員の個人プレイではなく、議

会全体で取り組んでほしい。鹿屋市の基幹

産業は農業と言いながら何人の農家がい

るのか。 

・ご意見・ご要望として承りました。 

  



 

参加者の意見・要望 
鹿屋市議会としての回答 

（１回目） 

・５つの戦略について教えてほしい。 

 

 

 

 

 

 

 

・①「雇用と所得につながる産業をおこす  

      まちづくり」 

 ②「広域連携を積極的に推進するまちづ 

      くり」 

 ③「笑顔あふれる安心・安全なまちづく 

      り」 

 ④「心豊かに学び、地域の文化を育むま 

      ちづくり」 

 ⑤「安全で快適に暮らせるまちでくり」 

 の以上５つです。 

・副市長２人制についての経緯と前市長時代

と何が変わったのか。 

 また、新しい副市長について教えてほし

い。 

【報告会当日の議員回答内容】 

・現中西市長のマニフェストに沿ったものであ

り、市長が掲げた政策実現のため、行財政改

革の実行や、中央とのパイプ、スピ－ディ－

な政策執行のため国から招聘しています。 

 副市長につきましては、鹿屋市の基幹産業が

農業ということもあり、農水省出身の 41 歳の

方が就任しています。 

・地方創生についてどのように考えるか。 

 

・地方や田舎が元気になる事が基本だと思いま

す。農業や畜産などが盛んになることが必要

なので、今後、国の方向性を注視していきま

す。 

・桜島架橋（トンネル）を実現してほしい。 ・ご意見・ご要望として承りました。 

・４市５町とはどこのことか。 ・鹿屋市・垂水市・曽於市・志布志市・大崎

町・東串良町・錦江町・南大隅町・肝付町で

す。 

・都会からのＵターン者に対し優遇策を考え

て欲しい。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・東九州道の開通に伴い、大崎町では地元の

方々が道の駅等、活性化のために活動され

ているが、鹿屋市としてのビジョンや取組

はないのか。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・鹿児島市への直行バスの停留所付近に駐車

場を確保してほしい。（笠之原、商工会議

所）利用者が増えるはず。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・町内会は再編し地域活性化にも取り組んで

いるところである。合併時に最低 10 年は

総合支所を残すと言っていたが、総合支所

の方向性を示してほしい。 

 また、総合支所の人事についても、能力の

高い、働く人材を登用し、総合支所として

ずっと残して欲しい。 

・今年の５月臨時会から各総合支所長が議会に

も出席しています。議会としても総合支所の

政策や、地域コミュニティの議論には進んで

参画していきたいと考えています。 

 ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

  



 

参加者の意見・要望 
鹿屋市議会としての回答 

（１回目） 

・高隈地区のコミュニティ推進協議会の構成

メンバーは高隈から誰が入るのか。また、

進捗状況と話し合いの内容を教えて欲し

い。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・高隈地区のコミュニティ推進協議会が立ち

上がるが、市民課と生涯学習課の窓口が２

つありネックである。職員１人で他は嘱託

職員である。残業が多いので、人員配置を

考えて欲しい。職員評価も上の人が見るの

と、地域の人の目は違う。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・市は「地域の活性化を進めなさい」と言い

ながら一方で、教育委員会は学校の統廃合

を勧める。２方向の意見を推進するのはお

かしいのでは。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・市職員及び市議の給与が民間と比べて高い

のではないか。鹿屋独自の人事院勧告制度

はできないのか。 

・ご意見・ご要望として承りました。 

・新しい課に異動してきたばかりの上司が部

下の評価が出来るのか。 

 職員の中で地域ボランティアなど、地域の

活動に取り組んでいる職員を評価するよ

うにしてほしい。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・人事評価を独自でやっている所が県内であ

るのか。人事評価制度でなぜ 500 万円も予

算がかかるのか。民間の会社が導入するな

ら金はかからないし、３年もかけずに１年

でやるだろう。委託をするから金がかかる

のではないか。 

・ご意見・ご要望として承りました。 

 

・手話通訳の職員採用募集をやっているか。

 また、今後は市報に掲載して欲しい。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・合併して８年になるが良かったという声が

聞かれない。旧串良町では道路整備なども

年間５～６本行っていたが、合併してから

１～２本と減ってしまった。合併特例債等

をもっと活用して整備すべきでなないか。

志布志市などは 90％の活用に対して鹿屋

市は 40％台である。 

・ご意見・ご要望として承りました。 

・現在も予算使いきりの習慣が残っている

か。財政再建が叫ばれている中、理解でき

ない。税金も上がって行く中、議員の方々

でしっかり対応してほしい。 

・予算執行に当たっては、常に適正な予算執行

に努めており、予算使いきりは行っていませ

ん。ご意見・ご要望として承りました。 

  



 

参加者の意見・要望 
鹿屋市議会としての回答 

（１回目） 

・ふるさと納税の予算配分はどうなっている

か。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。結果については後日公表します。 

・６月補正予算の登山＆トレッキング誘致促

進事業 594,000 円は登山修繕料金か。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。結果については後日公表します。 

・個人番号制について情報漏えいの危険性が

極めて少ないと言われているがその根拠

は。  

・議会として、調査、検討することとし、結果

については、後日公表します。 

・個人情報保護法の弾力的運用が今日では必

要と思われるがどうか。 

・ご意見・ご要望として承りました。 

・持主が分からない危険空き家を買取り整備

したいという人がいるが、プライバシーの

問題で住所等教えないと言われた。何とか

ならないものか。 

・個人情報保護法により情報提供は難しいとこ

ろです。ご意見・ご要望として承り市当局へ

申し送りました。 

・市のデータ等をホームページで年代別など

の統計データの情報を公開することで仕

事にも活かせて雇用も生まれるのでは。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・指定管理者は正当に仕事をしているのか。

（仕事をきちんとしていないのに報酬をも

らってないか。） 

 

・公園管理などで草刈りなどが現状に追いつい

ていない状況等があるかと思われます。ご意

見・ご要望として承り市当局へ申し送りまし

た。 

・学校統合があり４年になるが跡地利用につ

いて議会も教育委員会も真剣に考えて欲

しい。旧百引中学校の草等も生えてきてい

るので、管理をしっかりして欲しい。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・旧岳野小学校の跡地利用に関して教育委員

会の弊害により時間を要した。 

・ご意見・ご要望として承りました。 

・旧百引小学校校長住宅の利用も考えて欲し

い。（神社の敷地内に建っている。） 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。結果については後日公表します。 

・縦割り行政を横のつながりにも広げて欲し

い。（申請書のあり方等） 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・西原２丁目の今後の方向性はどうなるの

か。 

・西原地区の野球場がサッカー場へ変わるなど

スポーツ再編計画などで今後示されていくも

のと思われます。 

・高齢者が「世話になりたくない」「メリッ

トがない」という理由で３名が町内会を退

会された。議会としてこれらをどのように

捉えているのか。 

・町内会費については、各町内会で取扱いが異

なると思われますが、高齢者については、会

費の免除を行っている町内会もあると聞きま

す。町内会の中で、会費の免除等について調

整する必要があると思われます。ご意見・ご

要望として承りました。  

  



 

参加者の意見・要望 
鹿屋市議会としての回答 

（１回目） 

・町内会の加入率を上げる為に未加入者はご

みステーションに捨てさせないことが出

来ないか。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・消防団に聞くと財政難でホース等の交換

（購入）もできない。 

・議会として、調査、検討することとし、結果

については、後日公表します。  

・防災無線の取り付け期間になっても工事が

ないが工事予定を教えて欲しい。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・防災無線についてはいつまでに各家庭に配

布されるのか。  

・来年度までには終了する予定です。 

・学校の体育館が避難場所となっているが、

トイレが屋外で、畳部屋がないなど条件が

良くない。  

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・台風時の避難場所がわからない。広島の件

があったので早く避難しようとリナシテ

ィへ行ったが、人が多くて入ることが出来

なかった。町内会長を通じ早めに情報をい

ただきたい。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・瓦等台風で危ない時にはどうすればよい

か。 

・町内会長等を通じて、安全安心課に連絡を取

ってください。 

・交通事故が多発している事故等起こらない

様に議会でも考えてほしい。 

 

・市の方でも危険個所の点検、ロードミラーや

信号の設置、横断歩道のライン引きなど行っ

ているところです。市議会でも質問している

ので、これからも取り組んで参ります。 

・防空壕の管轄は何処か。ブロックで仮に塞

いであるが危ないのでは。 

 （輝北小校長住宅の下に２箇所） 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・危険空き家について親が亡くなって子供等

への追跡調査はなされているか。 

 

 

・追跡調査は行っており、所在のわかる方につ

いては、指導書等を送っていますが、お金が

かかることなので、すぐに解体とはならない

のが現状です。ご意見・ご要望として承りま

した。 

・輝北運動場の駐車場を作っていただきた

い。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・花岡地区のスポーツ少年団の練習場の確保

をお願いしたい。（土地購入・借入） 

・ご意見・ご要望として承りました。 

・鹿屋運動公園に大人でも使用できる鉄棒を

設置していただきたい。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・体育大学があるので、スポーツで全国大会

が出来ればよいのでは。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・市営墓地（札元）の空き地を除草してほし

い。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・墓地に花捨て場所を確保してほしい。 ・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

  



 

参加者の意見・要望 
鹿屋市議会としての回答 

（１回目） 

・鹿屋市は農業と観光で生きていくことを忘

れないでほしい。  

・ご意見・ご要望として承りました。 

・吾平町のように農業を会社組織として広げ

ていく必要があると思うが。 

・ご意見・ご要望として承りました。 

・このままでは農業が衰退していく。農地に

太陽光発電の許可を出せないのか。太陽光

発電を行えば税金が入るのでは。 

・ご意見・ご要望として承りました。 

・観光の目玉が少ない（ばら園くらい） ・ご意見・ご要望として承りました。 

・大隅半島全体で観光を盛り上げていく姿勢

が必要だ。 

・ご意見・ご要望として承りました。 

・自然を生かした観光への取り組みを要望す

る。 

・議会でも、大隅地域市町議会議員協議会の中

で大隅半島の観光を協議題として取り組んで

いるところです。ご意見・ご要望として承り

ました。 

・ばら園を中心に個人の施設等と連携をして

点を線にした観光を目指して欲しい。 

・ご意見・ご要望として承りました。 

・戦跡等をうまく利用して観光に繋げられる

のでは。 

・戦跡については市も調査を行っている所で

す。ご意見・ご要望として承りました。 

・市内での研修先や観光の場所がわからな

い。 

・ご意見・ご要望として承りました。 

・南大隅の雄川の滝は人気がある。鹿屋市も

見習って。 

・ご意見・ご要望として承りました。 

・古江港で花火をやっているがドラゴンボー

トなどを行なったりしてもっと活用して

欲しい。  

・ご意見・ご要望として承りました。 

・Ｂ級グルメの大会を出来ないか。 ・ご意見・ご要望として承りました。 

・有害鳥獣被害対策に関する陳情の内容を教

えていただきたい。 

・市民から提出された陳情を採択して、市当局

へ送付しました。 

また、大隅地域市町議会議員協議会でも広域

的な課題として、取り組みを行っています。

・有害鳥獣被害がなぜ被害が広がったのか、

実態調査をして欲しい。また、議会として

どのような施策を考えているのか。 

 さらに、猟友会員の減少について何とかな

らないのか。 

・産業建設委員会で、有害鳥獣被害対策につい

ての所管事務調査を行いました。 

また、大隅地域市町議会議員協議会でも広域

的な課題として、取り組みを行っています。

今後も行政と連携を取りながら、有害鳥獣被

害対策については検討していきます。ご意

見・ご要望として承りました。 

・労務単価の上昇分が確実に支払われている

のが、下請け通知書、施工体制台帳で本当

に確認出来るのか。 

・議会として、調査、検討することとし、結果

については、後日公表します。  

  



 

参加者の意見・要望 
鹿屋市議会としての回答 

（１回目） 

・輝北地区に子育て支援という意味で遊園地

（遊具のある公園）は作れないのか。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・道路沿いのツツジの植え込みなど雑草が伸

び放題である。 

 （小塚公園から郷之原トンネル間） 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・草刈等も税金を使わないでボランティアで

で きるのではないか。 

・ご意見・ご要望として承りました。 

・垂水の国道沿いは綺麗なのに鹿屋市の国道

は草がある。その差は。 

・ご意見・ご要望として承りました。 

・国交省が使用している害の少ない除草剤が

あるが、草刈より予算が少しで済むのでは

ないか。 

・ご意見・ご要望として承りました。 

・国道トンネル上の「220」の植込みが無くな

り７年になる、何とかならないか。 

・ご意見・ご要望として承りました。 

・輝北地区の国道 504 号が綺麗になったので

もっと道路標識、案内板等を増やして欲し

い。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・輝北運動場や輝北コミュニティセンター等

の案内板を作ってほしい。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・住宅が増えているが、道路側溝の大きさが変

わらない。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・小薄橋周辺は台風時に木切れ落ち葉等で側

溝詰まりが発生するので何とかして欲し

い。  

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・高隈地区のソーラー事業開発地が、大雨の

時、下の土地に土砂が流れる。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。結果については後日公表します。 

・台風の度に倒木により通れなくなるため、林

道の整備をして欲しい。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・峰越林道、グリーンカントリーの整備を促進

して欲しい。  

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・高隈林道の登山道も良い名所になる整備を

お願いしたい。 

・ご意見・ご要望として承りました。 

 

・下谷川の整備をニシムタから内村商店まで

やってほしい。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・民生委員の活動費が少ないと思うがどのよ

うに考えるか。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

  



 

参加者の意見・要望 
鹿屋市議会としての回答 

（１回目） 

・生活保護者の実態について考えてほしい。 

 年金生活者は非常に厳しい中で生活してい

るのに、まじめに年金を支払ったものが苦

労するのには矛盾を感じる。不正受給者に

関して定期的に調査をして欲しい。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。結果については後日公表します。 

・介護認定の判定が、判定する人によって、ま

た、時によって違うので、本人はもとより家

族の意向を尊重し、変更の時は理由等を説

明し家族の承諾書をもらうことが大事で

は。 

・介護認定は公正公平であるべきと考えます。

ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・高須中統合について生徒たちを平等に扱っ

てほしい。制服はなぜ支給しないのか、支給

してほしい。財政的な面だけで進めている

のではないか。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・不登校児童・生徒の不当な就学援助等の実態

があるのか。  

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・輝北小学校のプールの水道管が赤線道路に

露出布設、排水は垂れ流しだがどうなって

いるのか。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。結果については後日公表します。 

・越境入学の実態があるがどうか。 ・ご意見・ご要望として承りました。 

・スクールガードをボランティアで十年近く

やっているが、帽子とか腕章など新しいも

のを出すなどもっと配慮をして欲しい。 

・ご意見・ご要望として承り市当局へ申し送り

ました。 

・方言がなくなり、地方（大隅）の特色が薄れ

ている。 

・ご意見・ご要望として承りました。 

・ＩＣＴ教育事業の目的について教えて欲し

い。 

・ＩＣＴ機器の整備促進と有効活用のためにモ

デル校である鶴峰小学校にタブレット端末を

整備し、その研究成果を受けて市内全学校へ

の普及促進を図る事業です。 

・大学の進学率が 32％と低くなっているが、

どのように考えているのか。また、体育大学

との連携はどのようになっているのか。 

・ご意見・ご要望として承りました。 

・公共下水道事業は負担金が高いうえに、使用

料も水道の７倍近くになっている。地域に

よって下水道が普及していない現状もおか

しい。下水道事業の見直しを行い、財政上の

点からも合併浄化槽を推進すべきである。 

・ご意見・ご要望として承りました。 

  

・下水処理センターで維持管理ができる専門

職員を育てられないのか。 

・ご意見・ご要望として承りました。 

・上水道が無い地域があるので、個別の組織を

作る等して議会で提案して欲しい。地下水

の汚染も心配である。浄化槽施設を考える

べきでは。 

・議会でも平成 26 年３月定例会において鹿屋

市水道事業未給水地区の整備についての一般

質問が行われたところです。ご意見・ご要望

として承り市当局へ申し送りました。 

 


